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中國食品營養標籤明年實施
須標明蛋白質脂肪含量 引導公眾健康進食

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）國家衛生部食品安全與衛生

監督局局長蘇志(小圖)在昨日的發佈會上透露，《預包裝食品營養標籤

通則》將於2013年1月1日正式施行，這標誌 食品營養標籤管理制度

將在內地全面推行。通則要求，預包裝食品須強制標示「4+1」即「蛋

白質、脂肪、碳水化合物、鈉和能量的含量值及其佔營養參考值比例。

不過，與內地預包裝食品標籤相比，本港要求更加嚴格，還須註明飽和

脂肪酸、反式脂肪酸及糖的含量值。

蘇志據調查結果稱，內地居民膳食
中，鹽、脂肪、能量攝入偏高，容

易引起慢性非傳染性疾病。膳食是慢性
非傳染性疾病的重要影響因素，科學研
究和國外管理經驗證明，食品營養標籤
可以指導公眾合理選擇食品，可使居民
減少飽和脂肪、膽固醇和鈉的攝入，增
加膳食纖維攝入，是預防膳食相關慢性
病的良好手段，對全民營養教育和健康
促進發揮重要作用。

標示四種營養成分和能量
即將於明年正式實施的《預包裝食品

營養標籤通則》，是內地首個食品營養標
籤規定，明確指出預包裝食品的標籤必

須強制標示四種營
養 成 分 和 能 量

（「4+1」）含量值及
其佔營養素參考值
百分比，「4」是
指核心營養素，即
蛋白質、脂肪、碳
水 化 合 物 、 鈉 ，

「1」是指能量。標準還對其他營養成分
標示、營養聲稱和營養成分功能聲稱等
作出具體規定。

十二五加快修訂食安國標
目前，本港實施的食品營養標籤是比內

地更嚴格的「7+1」，要求須標明7種核心

營養素即蛋白質、碳水化合物、總脂肪、
飽和脂肪酸、反式脂肪酸、鈉及糖。

據介紹，內地標準中的核心營養素，
是考慮居民健康狀況、國際貿易需要與
社會發展需求等多種因素而確定的。衛
生部門將根據實施情況，進一步補充和
完善核心營養素的數量和內容。

衛生部昨日還公佈《食品安全國家標
準「十二五」規劃》，明確未來將集中清
理整合現行食品標準、加快制定食安國
家標準、完善食安國家標準管理機制等
重點目標。蘇志坦言，目前中國人健康
水平在穩步提高，民眾對中國食品總體
狀況應當放心。

內地建校車安全管理會議制
據中新網13日電 教育部網站13日刊登

的一則通知稱，國務院已批覆同意建立由
教育部、公安部等20個部門組成的校車安
全管理部際聯席會議制度，在國務院領導
下統籌協調全國校車安全管理工作。

通知顯示，這20個部門包括：教育部、
公安部、中宣部、發展改革委、工業和信
息化部、司法部、財政部、住房城鄉建設
部、交通運輸部、稅務總局、質檢總局、

廣電總局、安全監管總局、國務院法制
辦、國務院新聞辦、保監會、全國總工
會、共青團中央、全國婦聯、關工委。

20部門組成 國務院統籌
上述20個部門近日聯合發出《關於貫徹

落實〈校車安全管理條例〉進一步加強校
車安全管理工作的通知》，就各地貫徹落
實《校車安全管理條例》作出部署。

據介紹，7月5日，校車安全管理部際
聯席會議第一次全體會議在北京召開，
總結了各地各部門貫徹落實《條例》情
況，分析校車安全管理面臨的形勢，研
究部署下一階段特別是2012年校車安全
管理工作。

通知稱，2012年秋季，校車安全管理部
際聯席會議將組織開展全國《條例》貫徹
落實情況專項督查。

香港文匯報訊 (記者 肖郎平、實習記者 陳淑英

東莞報道) 廣東省東莞市樟木頭鎮11日晚發生1宗重
大交通事故，一輛寶馬車在高速行駛過程中當場撞
死3人，撞傷4人(其中1名傷者經搶救無效死亡)。昨
日，樟木頭鎮公安機關已依法對肇事者刑事拘留。

事故發生於11日晚8時54分許，肇事者黃某東今年
26歲，廣東電白人，駕駛的寶馬車越野車係父親所
贈，報價超過50萬元。事發後，肇事者即被群眾和
警方控制住，黃某東對犯罪事實供認不諱。昨日，
警方已按「以危險方法危害公共安全」依法對肇事
者進行刑事拘留。

莞飆車釀4死3傷
80後司機被拘

香港文匯報（記者 王雪 新疆報道）目前，新疆
塔里木油田公司正在加快拜城縣境內大北、克深、
克拉等多個富油氣區塊的勘探開發工作。預計到年
末，西氣東輸主力氣源地克拉2氣田，輸氣總量可突
破700億立方米，可使上海、北京等14個省區市，80
多個大中型城市的3億多居民用上了潔淨的能源，相
當於替代了2000多萬噸標準煤，減少了100多萬噸有
害物的排放。

新疆天然氣總產量料破700億

香港文匯報訊（記者 孫愛靜 三亞報道）三亞國
光豪生度假酒店12日發生疑似食物中毒事件，120名
旅客們用完酒店自助早餐後，開始出現身體不適，
被送院治理，其中28人在經過門診治療後已康復，
其餘92人留院治療。目前病人恢復情況良好，無重
症病人及死亡病例。

初步調查顯示，該事件為一起細菌性引起的疑似
食物中毒事件，其結論有待實驗室檢驗結果確定。
三亞市藥監局已向出事酒店事發餐廳發出停業整改
通知書，並派人現場監督檢查。

瓊一酒店120客疑食物中毒

■內地首個食品營養標籤是「4+1」，「4」是指核心營養素，即蛋白質、脂肪、碳水

化合物、鈉，「1」是指能量。 中新社

■國務院領導下統籌協調全國校車

安全管理工作，以保障國內學童安

全。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 卓建安）南京市雨

花台區委常委、中國（南京）軟件谷管委

會副主任楊昌生(見圖)昨日在推介會上介紹

南京軟件谷的具體情況。

已形成三大特色產業集群
據介紹，南京軟件谷位於南京主城西南

部，規劃總面積70平方公里，屬於南京市
雨花台區範圍。

截至今年7月底，南京軟件谷已集聚中

興、華為、趨勢科技、東軟、誠邁科技、

文思創新等各類軟件企業超過320家，形成

了通信軟件、服務外包和信息服務三大特

色產業集群。到2015年，南京軟件谷的軟

件業務收入要突破2,000億元人民幣，成為

中國軟件第一谷。

香港科技園行政總裁陳蔭楠，前美國太

空總署資深IT研究員、數融信息技術有限

公司首席執行官沈洵昨日亦在推介會上致

辭。

香港創新科技署副署長黃宗殷、中聯辦

教育科技部副部長曹國英及行財部副部長

施紀明、南華集團董事張賽娥和香港文匯

報副社長馮瑛冰等嘉賓亦出席了推介會。

經貿訊息責任編輯：黎永毅

南京軟件谷港推介會簽13項目

世界稀土專利檢索系統開通

冀2015年收入破2000億

香港文匯報訊（記者 卓建

安）「中國（南京）軟件谷香

港推介會」昨日舉辦，南京

軟件谷與香港資訊科技界合

作取得了良好的成效，在推

介會上共簽訂了6個合作項

目和7個戰略合作備忘錄。

香港文匯報訊（記者 羅珍，特約通訊員 于喬、吳
志英 深圳報道）在深圳市龍崗區大運中心廣場日前
舉行了「騎行綠道．體驗生態龍崗」和龍城街道紀
念大運會一周年主題系列活動啟動儀式。

龍崗綠道是深圳七大綠道之一，生態資源豐富，
自然人文風光優美。為了進一步發揮綠道作用，在
龍崗區全區倡導綠色出行方式，推廣綠道文化及體
育運動，展示龍崗建區二十周年來的生態魅力，龍
崗舉辦了「騎行綠道．體驗生態龍崗」主題系列活
動，使「綠道休閒」成為龍崗的一個文化品牌，不
斷提升「綠道龍崗」的影響力。龍城街道紀念大運
會一周年活動從7月初持續至8月底，將陸續開展愛
心綠道行、網球比賽、千人太極展演、全民健步行
等14項活動，參與人員預計將達6,000餘人次。

轄區已上市和擬上市公司15家
一年來，龍城街道經濟發展「逆市飄紅」。今年上

半年，龍城街道地方稅收26.35億元，超過去年全年
總額，同比增長51.27%。2009-2011年，稅收年增長

率同樣高達48.5%，增速位列全區8個街道之首。隨 鐵漢生
態、任子行網絡、華工激光、艾默生家電、香港雅視集團等5
家上市公司入駐，龍城轄區已有上市和擬上市公司15家。而
在一年前，這一數字為零。

目前，龍城總部經濟聚集趨勢日益明顯。天安數碼新城引
進高科技企業196家，年產值超過80億元。即將開工的四期計
劃建設一棟200米高甲級研發大廈定位為龍崗中心城新地標。
正在規劃的預計投資超60億的華南最大的汽車文化產業園已
落戶回龍埔；商業業態向高級化發展，深圳葡萄酒城是國內
規模最大，輻射能力最強的原瓶進口葡萄酒一級批發市場。
位於龍崗大道的山姆會員店和星河coco park購物廣場已開業。
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香港文匯報訊（實習記者 楊紅玲 內蒙古報道）世界稀土

專利檢索系統日前在內蒙古包頭稀土研究院開通。據了解，

該項目於2009年立項，系統涵蓋了世界上絕大多數國家的稀

土及相關領域的專利內容，其中內地專利10萬多件，國外專

利46萬件，是目前稀土領域中唯一的收集專利最全、檢索性

能最為優越的稀土專利檢索系統。

經過一年多的試運行，系統運行穩定，性能優越，完全達

到了項目的計劃指標。該系統的開通，將對全國各地的稀土

生產、科研、教育、貿易等各行各業提供支持，對我國的稀

土專利以及知識產權保護工作提供幫助。

根據簽約資料，南京軟件谷昨日分
別與香港科技園、香港敦煌文化

藝術集團、新華科技、新時代（中國）
創業公司、久贏投資集團、中國珠寶有
限公司簽訂合作項目，項目涉及租賃、
研發中心等。此外，南京軟件谷還與香
港7個行業協會簽署了戰略合作備忘
錄，分別是香港資訊科技聯會、香港資
訊及軟件業商會、香港電子業商會、香

港軟件行業協會、香港電腦商會、可持
續科技研策基金會和香港IT人協會。

望與國際知名同業加強合作
南京市副市長、雨花台區委書記、中

國（南京）軟件谷工委書記李侃楨昨日
在推介會上表示，南京軟件谷於去年8
月2日成立以來發展迅速，其綜合實力
已躋身全國軟件園區前三名。他表示，

香港是亞洲重要的金融、貿易、服務、
旅遊和航運中心，是全球經濟最活躍的
城市之一，也是內地城市與世界對話的
窗口、交往的橋樑。

南京軟件谷選擇香港這座國際化的都
市，作為其邁向國際化的一個有利渠
道，就是要通過這樣一個舞台，借鑒香
港國際化發展的經驗，尋求與國際知名
軟件企業的合作。

香港文匯報訊（記者 劉靖宇

長春報道）全國工業品物流發展

峰會暨凱利長春國際工業品交易

中心開業儀式近日在長春市舉

行。該項目由吉林省凱利置業有

限公司開發，擬佔地173萬平方

米，建築面積225萬平方米，總投

資82億元。項目一期包括：五金

機電市場、商務總部、配套住宅

三部分，佔地28.7萬平方米，總投

資約17.3億元人民幣，總建築面積

43.5萬平方米。

據悉，凱利中心項目建成後，

將以龐大而高端的建築集群形

象，成為長春市的一大商業地

標。

凱利在長春建大型商業地標
香港文匯報訊（記者 李皓 青島報道）

第22屆青島國際啤酒節日前在青島市嶗山

區世紀廣場開幕，本屆啤酒節吸引了16個

國家25個世界知名品牌的300多種啤酒參

會，參節國家、參節品牌和參節啤酒品種

數量均創歷屆之最。

本屆啤酒節城內出售德國啤酒的幾乎佔

據了半壁江山。包括威麥、柏龍、猛士、

伯爵、卡士堡、科隆巴赫等，慕尼黑啤酒

還特別開闢了皇家水晶宮。米勒啤酒也加

盟啤酒城，在德國威麥大篷出售，該酒從

洛杉磯登船，遠渡太平洋，一路上，用海

上 溫凍櫃保鮮，保證了啤酒的新鮮。

本屆啤酒節嘉年華投入了24台大型設備

和40多台輔助設備，設備的新鮮度和精緻

度、級別和整體運營水平均好於往屆。

國際啤酒節青島開幕

■中國(南京)軟件谷香港推介會，簽訂了一批項目。 張偉民攝

■南京市副市長、雨花區委書

記、中國(南京)軟件谷工委書記李

侃楨。 張偉民 攝
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